

Los Buesa se duelen de «los dolorosos silencios»

Sara Buesa criticó ayer «los dolorosos silencios» que persisten sobre el terrorismo durante el 'in memoriam' que se celebra en Vitoria anualmente en recuerdo de su padre, Fernando Buesa. La familia del dirigente socialista asesinado por ETA pidió acabar con la ambigüedad y reclamó al entorno radical que diga que «matar, secuestrar, torturar, amenazar y extorsionar estuvo mal y no debió haber sucedido nunca». Tras el ataque al monolito y a la tumba de su padre en octubre del año pasado, EH Bildu no quiso sumarse al texto de condena en el Ayuntamiento de Vitoria junto al resto de partidos.



BLANCA SAENZ DEL CASTILLO

Sumar Euskadi aborta el último intento de una coalición con Podemos

IU y los morados, todavía socios en el Parlamento, se enzarzan en una guerra por el reparto del dinero en los grupos municipales y de las Juntas Generales

XABIER GARMENDIA

«No hay debate. Se acaba esta discusión». Pese a los llamamientos a explorar un último intento para concurrir juntos a las elecciones vascas, Sumar certifica que ya no hay opciones de un acuerdo de coalición con Podemos. La entrada en escena de una plataforma de simpatizantes que reclamaba dicha unión y la lección de los comicios gallegos –por separado, ni unos ni otros consiguieron sacar representación– habían alentado cierta esperanza en el espacio, e incluso Miren Gorrotxategi dijo estar dispuesta a renunciar a ser candidata a lehendakari con tal de lograr un pacto. Sin embargo, los de Yolanda Díaz se escudan en la «falta de confianza» para ratificar la ruptura.

Las negociaciones se rompieron de facto hace semanas, cuando Sumar presentó su preacuerdo con las otras dos formaciones al mismo tiempo que Podemos coronaba a Gorrotxategi como su presidenciable. Desde entonces, unos y otros se han acusado mutuamente de haber impedido el acuerdo, en un evidente intento por imponer su relato y descargarse de cualquier culpa ante el electorado. Las dos candidaturas han empezado ya a realizar actos de precampaña por separado, ur-



Lander Martínez y Alba García, en un acto de Sumar. LUIS ÁNGEL GÓMEZ

gidas ante el inminente anuncio de la convocatoria de los comicios y frente al resto de partidos, que llevan semanas engrasando su maquinaria electoral.

Pese a los intentos de última hora, ayer Lander Martínez, líder de Sumar Mugimendua, abortó cualquier opción de firmar una alianza 'in extremis'. «Constatamos que no hay debate, se acaba esta discusión. Nosotros hemos

elegido un camino, la coalición Sumar, y está claro que Podemos ha elegido otro camino hace bastante. No hay oportunidades ni confianza», zanjó en ETB el diputado por Bizkaia, quien insistió en la falta de autonomía política y jurídica de los morados en Euskadi. Por parte de Ezker Anitza-IU, Iñigo Martínez instó a Podemos a «explicar por qué ha decidido quedarse fuera de la coa-

lición». «Si de verdad quisieran, estarían», zanjó.

Que la confirmación de la ruptura llegara de la mano de un representante de Sumar dio pie a que, minutos después, Podemos saliera a despojarse de cualquier tipo de culpa y descargar toda la responsabilidad en la otra parte. «Es una lástima que Sumar haya dado por concluida la posibilidad de llegar a un acuerdo en nuestro espacio político en Euskadi», dijo Gorrotxategi. La aspirante a lehendakari de los morados subrayó haber hecho «lo posible y lo imposible» por el entendimiento, incluida su renuncia a la candidatura, pero al otro lado no se ha «escuchado a la ciudadanía ni a las personas que se han organizado pidiendo la unidad».

En toda esta pugna se abrió ayer una nueva derivada que amenaza con intensificar la guerra. Ezker Anitza, que ahora forma parte de la coalición de Sumar, denunció «incumplimientos» de Podemos, con el que venía concurrendo a las elecciones en los últimos años. Y no sólo en términos políticos por el uso unilateral de la marca Elkarrekin, sino también en el apartado económico. En la marca vasca de IU sostienen que los morados, de los que aún son socios en el Parlamento, no les han transferido el dinero que les corresponde en los grupos que comparten en ayuntamientos y las Juntas Generales. Fuentes de Podemos, por su parte, alegan que todavía no se ha realizado el presupuesto para repartir los montantes de este año, por lo que tampoco ellos han recibido su parte.

El PP vasco presenta su proyecto para una «Euskadi abierta»

D. GUADILLA

El PP vasco celebrará este sábado en Bilbao una convención bajo el lema una «Euskadi Abierta», en la que presentará un proyecto «serio y pragmático» frente al «sanchismo y nacionalismo, cada vez más excluyentes y que se quedan pequeños para los vascos». El cónclave se desarrollará en dos jornadas en el Palacio Euskalduna. La siguiente será el sábado de la semana que viene, y contará con la presencia de Alberto Núñez Feijóo.

La secretaria general del PP vasco, Esther Martínez, manifestó que es el «momento de buscar la estabilidad política, económica y social que falta a día de hoy». «A algunos les escucho hablar de estabilidad, pero claro, deben referirse a la de sus puestos políticos o de los sillones que vienen ocupando. Y si no, es que están equivocando lo que es estabilidad con mediocridad y con proyectos que van quedando en los cajones», recalcó la dirigente popular.

Bildu y ELA critican el decreto sobre el euskera que será aprobado hoy

D. GUADILLA

El decreto elaborado por el Gobierno de Iñigo Urkullu para normalizar el uso del euskera en el sector público vasco supone para EH Bildu «una oportunidad perdida». La coalición soberanista considera que, aunque «tiene mejoras», globalmente se queda corto porque el contexto actual permitía dar «un salto cualitativo». «No es capaz de responder a las necesidades actuales y está condicionado por la ofensiva judicial», aseguró ayer la portavoz en el Parlamento vasco, Nerea Kortajarena.

El texto se aprobará hoy de forma definitiva. En un primer momento iba a ser ratificado el martes en el Consejo de Gobierno. Sin embargo, el fallecimiento de Flori Rentería, la madre del lehendakari obligó a aplazar la firma. También se muestra crítico el sindicato ELA, porque más allá de «algunos cambios estéticos», mantiene «la actual discriminación de los vascoparlantes en las administraciones» y responde «a los vetos del PSOE».